

SE SUSCRIBE EN TOLEDO, LIBRERÍA DE FANDO.

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS.

Este Boletín está dedicado á la circulacion de las comunicaciones oficiales del Arzobispado, y de todo lo que convenga al interés del Clero.



Los señores eclesiásticos que no lo reciban a tiempo, harán la reclamacion dentro del término de 20 dias, pasados los cuales no será atendida.

BOLETIN ECLESIASTICO DEL ARZOBISPADO DE TOLEDO.

ARZOBISPADO DE TOLEDO.

EL CARDENAL ARZOBISPO DE TOLEDO

A los Venerables Párrocos y á todos los fieles de nuestra diócesis, salud y paz en Nuestro Señor Jesucristo.

Con sumo dolor de vuestras almas habreis sabido, mis amados hijos, las lamentables desgracias y crueles sufrimientos de nuestros hermanos los cristianos de Siria; muchos de ellos sucumbieron al furor de los infieles, y los que han sobrevivido á tan feroz persecucion se encuentran errantes, destruidas sus haciendas, perdidos todos sus bienes y en la mas espantosa miseria.

Entre las victimas se encuentran algunos nobles compatriotas nuestros, cuyos padecimientos, y la gravisima miseria de los que sobreviven á tan horrenda matanza, nos la espone sucintamente el Rmo. P. Custodio de la Tierra Santa en la sentida carta que nos dirige desde Jerusalem, con fecha 27 de Setiembre último, que dice así:

«Emmo. Sr.: Creo habrá llegado á noticia de V. Ema. la horrorosa matanza de cristianos perpetrada primeramente en el monte Libano por los drusos, y despues en la ciudad de Damasco por los mismos drusos á una con los turcos.

No me atrevo pues á relatar tan horrible catástrofe por no contristar de nuevo el corazon de V. Ema. Permitidme tan solamente espone á la eximia piedad y singular benevolencia de V. Eminencia para con los Religiosos Franciscanos de Tierra Santa que un dia (el 9 de Julio del pre-

sente año) en la general persecucion de los cristianos de Damasco, los Religiosos Franciscanos de Tierra Santa que residian en dicha ciudad, perecieron todos al filo de la espada, de los cuales seis eran Sacerdotes, y dos legos conversos, estos dos últimos y cinco de los referidos Sacerdotes españoles, y el otro Sacerdote Teniente Cura Engelberto del Tirol.

Continuando los turcos en otras partes la persecucion de nuestros hermanos los Religiosos de Tierra Santa, los atormentaron de muchas maneras (bárbaros por cierto) aprisionando á unos, azotando á otros y haciendo sufrir á varios los mas crueles tormentos, hasta concluir con su vida. En las crónicas de los Religiosos Franciscanos dedicados en Tierra Santa por espacio de seis siglos á la custodia de los Lugares Santos, no se lee un ejemplo de crueldad y de barbárie semejante al que acabo de citar. En un solo dia ¡oh dolor! lo perdimos todo, á los hermanos que mas bien me merecen el tierno nombre de hijos carísimos; la Iglesia parroquial.... la casa ó convento que entregada á las llamas despues de saqueada, fué casi en totalidad reducida á cenizas.

Empero en la misma matanza de nuestros hermanos, tenemos un motivo de consuelo, puesto que por haber confesado públicamente la fé de Jesucristo, fueron muertos *in odium religionis christianæ*, por cuya razon á juicio mio deben ser considerados y tenidos por gloriosos mártires de la fé victoriosos para siempre con Cristo y solícitos de nuestra salvacion.

Ahora solo me resta recomendar á V. Eminen-